
 
 
 
 

Rapport - Réunion du Bureau Exécutif 
Jeudi 26 octobre 2022 - 10 h - MBA 

 
 

 
Présents :  G. Berenguer 
   G. Reinhardt 
   F. Wolff 
   G. Guldmann 
   M. Schupp (visio) 
 

 
 

1. Finances 
G. Guldmann : nous allons payer la taxe foncière, ce qui impacte fortement la trésorerie. 
Nous avons aussi les charges foncières trimestrielles à payer, ainsi qu’un solde de la facture 
de l’imprimeur. Il reste aussi un solde de env. 5 000 € à payer à la FFB sur la saison 
dernière. 
 
A la demande de la FFB, G. Guldmann a envoyé les bilans des 4 dernières années.  
M. Schupp a envoyé les PV des 4 dernières A.G. sur le site sécurisé. 
 
La situation financière devrait s’améliorer durant le mois de novembre avec les 
facturations aux clubs et les paiements des licences. 
 
 

2. Rapport AG et CF – FFB 
G. Berenguer précise que la date était mal choisie (finale de zone de la CDF le même 
weekend). 
 
Assemblée générale  
Diverses informations : 
- 6 ou 7 présidents de comité ont changé depuis le dernier conseil (Bretagne, Bourgogne, 
Nord, Champagne, Flandres…) 
- 2 591 nouvelles licences à fin octobre, dont 1 300 viennent du bridge virtuel 
- 2.80 % d’augmentation des licenciés à date (2.5 % en Alsace) 
- Un piratage des données informatiques des joueurs au niveau de la FFB a eu lieu 
(quelqu’un a permis l’intrusion en donnant son mot de passe) ➔ CFED le 3 novembre. 
Lorsqu’on se connecte sur le site de la FFB en dehors de chez soi, en haut de la page 
d’accueil, à coté de notre nom, il y a la possibilité de se déconnecter avant de quitter le 
pc dans un domaine public y compris à la MBA , ce qui est absolument nécessaire. 
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- Avant le COVID, le licencié moyen dépensait 21 € en frais de compétition, actuellement 
17 €, ce qui représente une baisse de significative des ressources compétitions d’autant 
qu’il y a moins de licenciés. 
- Fréquentation des clubs :  - 40 % et non - 25 % au niveau national. L’augmentation par 
rapport à l’année dernière à date est de 3.4 % (7.3 % en Alsace). 

  
En Alsace, on constate un très faible % de nouvelles licences, comparé à la même date la 
saison précédente. 

 Adultes : les créations sont à – 25 %, les renouvellements + 24 % 
Seniors :  - 57 % en renouvellements, - 37 % en créations 
 
Conseil Fédéral  
Challenge Promotion : Au départ, nous pouvions organiser ces challenges comme nous 
l’entendions, et la FFB devait communiquer avec les joueurs de 3ème et 4ème série.  
La procédure a quelque peu changé et on nous demande d’ouvrir les inscriptions directes 
pour le challenge sur plusieurs centres (MBA, Colmar et évent. Huningue, Saverne ou 
Molsheim). F. Wolff fera un emailing général pour informer les joueurs de l’ouverture des 
inscriptions, les modalités pratiques seront communiquées lors de la clôture des 
inscriptions. 
 
 

4. Personnel MBA 

Congés du personnel  
M. Orenstein : remettre une semaine de congés sur le mois d’octobre. 
N. Ayad : solde de 26 jours. 
 
Réunion avec le personnel : Elle a eu lieu avec les deux employées du bar dans une très 
mauvaise ambiance. Nous leur avons clairement dit qu’à partir de maintenant chacune 
devra effectuer son travail et en cas de manquement, nous écrirons des lettres 
d’avertissement.  
 
Réunion FONCIA : La barrière d’entrée a été changée mais un problème électrique 
subsiste ; il est question de supprimer les places de parking et de mettre des bornes en 
béton. Cette suppression des places de parking est aussi une obligation pour l’accès des 
pompiers en cas d’urgence. 
 
 

5. Plan d’économie d’énergie 
G. Berenguer a discuté avec l’adjoint au maire de Colmar ; selon lui, si nous n’avons pas de 
contrat spécifique avec le fournisseur d’électricité, nous ne pourrons pas bénéficier du 
bouclier tarifaire en tant qu’association. 
G. Guldmann s’est renseigné : le KW est passé 11 cts à 14 cts ; après avoir examiné les 
conditions pour obtenir une aide, nous n’entrons pas dans cette catégorie pour l’instant. 
Nous attendons la confirmation de SFA. L’augmentation est pour l’instant limitée à 25 %, 
identique aux privés. 
 
Dans le cadre des économies, nous n’utiliserons qu’une salle jusqu’à 14 tables, et nous 
fermerons la salle Leicester tant que ce sera possible.  
 
Lorsque le chauffage sera allumé il faudra limiter les aérations. Il faudra revoir avec Delta 
Chauff, si nous pouvons intervenir pour rendre le chauffage plus rentable (clim  
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réversible). On peut envisager de modifier la clim afin qu’elle soit réversible. Nous 
demanderons à Delta Chauff de faire une proposition lors d’une rencontre dès que 
possible. 
 
Une nouvelle directive « OPERAT » a été créée (il nous faut chercher dans les archives les 
chiffres de consommation d’énergie, pour alimenter une plateforme informatique pour 
suivre les économies d’énergie dans le temps).  
FONCIA nous a informés que nous devons faire le nécessaire :  Il nous faut créer nos 
comptes (le deuxième pour la salle Leicester), et transmettre copies de nos factures 
concernant l’énergie depuis 2016 (chauffage et électricité). 
 
 

6. Compétitions 
F. Wolff confirme que les premiers tours des compétitions par paires Honneur ont été 
annulés, mais que le nombre de compétiteurs a augmenté de façon importante pour la 
finale de comité.  
Nous allons vérifier si les paires ajoutées proviennent du Haut Rhin ; si c’est le cas, nous 
supprimerons les 1ers tours la saison prochaine, ce qui sera bénéfique au niveau du 
calendrier.  
 
C. Hannaux demande à faire jouer pour une épreuve dans le comité 4 joueurs extérieurs 
qui ne sont pas licenciés dans le Comité. F. Wolff a repris le règlement des compétitions qui 
a été modifié en juillet, il apparait que nous ne pouvons pas refuser. Pour les étrangers, il 
faut qu’ils aient un classement par équivalence fixé par la FFB. Nous allons donc les 
inscrire. 
 
En DN4, il y a eu plusieurs forfaits d’équipes ne voulant pas aller jouer à Dijon. 
 
D’une façon générale, la participation aux compétitions est pratiquement équivalente à la 
saison dernière.  
 
 

7. Open Européen 
Déficit prévu pour la FFB : 500 000 € ce qui est relativement peu (à Lyon le déficit était 
pratiquement à 1 000 000 €). Des négociations sont encore en cours (sponsors, EBL, 
Eurométropole). 
Les finales nationales des scolaires à Strasbourg seront un test. Si c’est un succès, les 
finales nationales décentralisées pourraient être envisagées à l’avenir. 

 
G. Berenguer a demandé à F. Riehm d’associer le comité de Lorraine à cette organisation, 
ce qui a été fait, P. Lavigne avait été invité à Strasbourg le 3 octobre et ensuite à Paris pour 
une première réunion. 

 
Tout n’est pas finalisé, sont prévus pour l’instant : 
- Compétition européenne mixte/4 et seniors/4 la 1ère semaine 
- Open et dames la 2ème semaine 
Après défaite, les paires qui ont joué par équipes peuvent jouer le paire ou le BAM. 
- 10 h à 19 h tous les jours 
L’EBL est très optimiste quant au nombre de joueurs, 20 équipes américaines sont déjà 
inscrites. 
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Compétitions France 
1ère semaine : Après le conseil fédéral le vendredi 1er juin, les 2 et 3 juin : finale nationale 
scolaires et cadets + finale nationale challenge promotion (les cadets pourraient jouer à la 
MBA si nécessaire) 

 
1er lundi : tournoi des cafés par paires, à 18 h 45 ; initiation dans les cafés  
Mardi, mercredi, jeudi : Paire mixte – Trophée de Strasbourg  
Jeudi, vendredi, samedi : Open de France ou Trophée de Strasbourg 
 
Des initiations scolaires auront lieu pendant la durée de l’OPEN (2 classes par demi-journées) 
 
Nous attendons le calendrier officiel de la FFB ainsi que la description qualitative et 
quantitative des postes, le nombre de bénévoles pour l’accueil (gares, aéroport et sur 
place), le nombre d’arbitres, de caddies, etc.) 
 
G. Berenguer pense faire prochainement un e-mailing à tous les membres pour expliquer 
les besoins en bénévoles, en expliquant les différentes tâches (accueil, caddies, arbitres de 
clubs pour les tournois de cafés, etc.)  
  
Estimation : 32 personnes bénévoles pour l’open européen et 15 pour le côté français. Les 
frais seront payés (déplacement, restauration sur place). 
 
 

8. Jeunes  
G. Reinhardt, avec P. Chapus et I. Lastakowski doivent rencontrer le Recteur le 9 novembre 
pour discuter du bridge scolaire.  
Doctrine Chrétienne : nous a contactés, G. Reinhardt doit contacter le CPE.  
 
 

9. Développement  
Les mauvais chiffres de création de licences évoqués ci-dessus, le manque de disponibilité 
de Sylviane Becker et la nouvelle organisation FFB qui prévoit de créer un réseau 
développement nous oblige à revoir notre organisation. Il est envisagé de contacter Agnès 
Marzolf et Catherine Cuby pour redynamiser nos actions en la matière et créer un groupe 
de travail efficace. 
 
Opération CORA  
En septembre nous avons pu faire distribuer 30 000 cartes à gratter dans 5 magasins CORA  
Environ 100/150 personnes ont pris contact sur le site FFB et ont été contactées par les 
clubs vers lesquels ils ont été orientés. 
Parmi ces prospects, 5 personnes ont fait la démarche d’aller dans un club 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé, G. Berenguer clôt la réunion à 12 h 30. 
 
 

 
 

 
Martine Schupp 
Secrétaire du Comité d’Alsace 


